

EL HERALDO.

SEMANARIO DE POLÍTICA E INFORMACION.

BIBLIOTECA NACIONAL
MEXICO.

Registrado como artículo de segunda clase el día 19 de Diciembre de 1903

TOMO V. AÑO V.

—Zamora, Mich. 2 de Febrero de 1908.—910

NUMERO 5.

“El Heraldó,” postula para Gobernador de Michoacán, al C. ARISTEO MERCADO.

El Sr. Don Aristeo Mercado, REELECTO.

Próximo á terminar el período constitucional del Señor Don Aristeo Mercado, en 15 de Septiembre de este año, los elementos sanos de la sociedad michoacana se remueven y organizan para manifestarse partidarios de la persona que en concepto y para conveniencia de esos elementos sociales, deba ponerse al frente de la administración pública en el cuatrienio que está por comenzar.

En la reorganización social que viene operándose en México desde que se estableció la paz, hanse necesitado colaboradores en los gobiernos locales de los Estados, de alta moralidad y decididos á corregir los vicios que á los mexicanos nos trajeron descrédito internacional, y que nos hacían ingobernables. Entre esos colaboradores se cuenta el Señor Don Aristeo Mercado que inició el programa gubernamental que desarrolla desde 1892; programa que sin duda responde á las altas miras del Gobierno Federal, toda vez que viene cumpliéndose hace ya más de dieciseis años, sin tropiezos y con la aprobación de los gobernados.

De alta moralidad, decíamos, deben ser los hombres que colaboren en la magna obra del engrandecimiento nacional, y también empeñosamente trabajadores; porque es preciso depurar, viciosas prácticas, corregir defectos, remover obstáculos, conciliar intereses contrapuestos, estudiar la diversidad de medios físicos y morales en que se agita nuestra sociedad que trae en su organismo muchos gérmenes malsanos de tiempos que pasaron poco ha. Y en Michoacán se acentúa la dificultad por la diversidad de medios ambientes en que se agita nuestra sociedad tan heterogénea en ideales políticos, en creencias religiosas, en aspiraciones, en costumbres, en climas. Pero á pesar de tal diversidad, el Señor Gobernador Mercado, con su honradez y laboriosidad ha podido unificar los pensamientos; encausar las actividades; hacer necesaria, en los conflictos, la intervención del elemento regulador de la sociedad: del gobierno, de la autoridad. Y esto sólo se-

ría ya un triunfo, á no haber otros numerosos, del programa del Señor Mercado que ha podido formar un sólo grupo humano, una unidad social mexicana, con los habitantes de la tierra caliente que los vemos á través de legendarias y extrañas costumbres, con los que moran en las comarcas que han entrado de lleno en los nuevos caminos que recorre el hombre.

Desde muy joven, el Señor Mercado entró á la vida pública; y en ella ha puesto su buena voluntad, procurando que sus servicios sean lo más provechosos posible, sin ostentaciones inmodestas, ni preocupaciones y prejuicios de partido, sino con el deseo de contribuir con sus luces y su labor al bienestar y adelanto de su Estado Michoacán, cooperando así al engrandecimiento de la patria mexicana.

El Señor Mercado, como otros tantos hombres que ocupan altos puestos en la administración pública federal y de los Estados, está caracterizado por su modestia, su honradez y laboriosidad; y hombres caracterizados así forman el elemento social en que los pueblos sensatos depositan su autoridad.

DE CAYO HUESO A CUBA.

Si semejante obra tiene buen éxito (y no hay razón para pensar lo contrario) será una de las más grandes proezas ejecutadas por la ingeniería, que el mundo ha presenciado. Capitalistas de la empresa son el Sr. Henry M. Flager y un millonario de la Standard Oil. Los trabajos han avanzado de tal manera, que se cree que el camino quedará concluido en el verano de 1909. Ya hemos dicho con anterioridad, que esta línea tendrá 160 millas de largo. La distancia de Cayo Hueso á Cuba la forman pequeñas islas y cayos, como se llaman en esa latitud, algunas de un acre ó menos de extensión. Los constructores del camino conectan los cayos por medio de inmensos viaductos, sostenidos por grandes estribos de concreto sólido. En un punto, hay dos cayos á tres millas de distancia uno de otro, pero los ingenieros no se preocupan. En esos lugares el océano sólo tiene cuarenta pies de profundidad, y construyen, para conectar, grandes puen-

tes. Tienen confianza los ingenieros en que las peores tormentas del océano no podrán causar desperfectos.

Será el ferrocarril más costoso del mundo, es decir á \$200,000 la milla, y su total de \$32,000,000, sin incluir las estaciones terminales.

-- ORO --

Idolo terrible, ese ídolo hecho con rayos de sol mineralizados, ese oro ante quien las conciencias zozobran y las voluntades ceden y los sentimientos se pervierten: ese oro por cuya conquista lucha y pelea el hombre moderno, con iguales fiereza é impiedad con que peleaban los hombres antiguos por el triunfo sangriento de su fe, por la gloria estúpida de su bandera ó por la satisfacción brutal de su carne.

Todo se sacrifica por lograrlo porque el oro reúne en el mundo moderno todos los placeres gozados, todas las felicidades satisfechas. Sin él, ni amor, ni paz, ni besos para la boca, ni comida para el estómago.

Por él, solo por él se lucha; conseguirlo es ser triunfador; de ahí la fiebre que su conquista y que su disfrute provoca.

Todos la sentimos más ó menos. Cuando esa fiebre, cuando esa codicia se apodera de cerebros enfermos, de conciencias tenebrosas, de espíritus pervertidos y bestializados, el crimen, la acometida sangrienta del hombre contra el hombre se realiza con la misma bárbara sencillez con que se realiza á los espolazos del hambre ó del celo la acometida del bruto contra el bruto.

JOAQUIN DICENTA.

KIOSCO EN CUITZEO.

Los vecinos de esta población han invitado al Señor Gobernador Don Aristeo Mercado para que asista á las fiestas con que solemnizarán la inauguración de un bonito kiosco que construyeron en la plaza principal de dicha villa que ha venido mejorándose constantemente, gracias al espíritu público de sus moradores.